Elisabeth Pereira Posado. C.E.I.P LAS ERAS.

INTERPRETACIÓN VS HECHO Y VISION VS. META

A mí personalmente las actividades relacionadas con estas distinciones sí que me sirvieron de mucho en el aula. Algunas de ellas las apliqué con mis alumnos de valores. Puse en práctica con ellos la actividad de la ventana, de visión al futuro, la cual les gustó mucho y resultó ser una actividad diferente y muy atractiva para ellos. De esta manera se les hace reflexionar si lo que están haciendo hoy les acerca o les aleja de su visión de futuro, de lo que quieren hacer o ser cuando sean mayores.

Respecto a la primera de las distinciones que nombro, les gustó mucho el vídeo de las ranitas, trabajé esa actividad con ellos y puse una rana en el encerado con la rutina: "¿Qué ranita quieres ser tú? Lo mismo con el cuento del elefante encadenado, pusimos un elefante en el encerado con la rutina "¿No puedes, o todavía no lo has conseguido? A eso añadí un cuento que me pareció muy interesante que se titula "El niño que pudo hacerlo" y que es el siguiente:

EL NIÑO QUE PUDO HACERLO...

Dos niños llevaban toda la mañana patinando sobre un lago helado cuando, de pronto, el hielo se rompió y uno de ellos cayó al agua. La corriente interna lo desplazó unos metros por debajo de la parte helada, por lo que para salvarlo la única opción que había era romper la capa que lo cubría.

Su amigo comenzó a gritar pidiendo ayuda, pero al ver que nadie acudía buscó rápidamente una piedra y comenzó a golpear el hielo con todas sus fuerzas.

Golpeó, golpeó y golpeó hasta que consiguió abrir una grieta por la que metió el brazo para agarrar a su compañero y salvarlo.

A los pocos minutos, avisados por los vecinos que habían oído los gritos de socorro, llegaron los bomberos.

Cuando les contaron lo ocurrido, no paraban de preguntarse cómo aquel niño tan pequeño había sido capaz de romper una capa de hielo tan gruesa.

-Es imposible que con esas manos lo haya logrado, es imposible, no tiene la fuerza suficiente ¿cómo ha podido conseguirlo? -comentaban entre ellos.

Un anciano que estaba por los alrededores, al escuchar la conversación, se acercó a los bomberos.

- -Yo sí sé cómo lo hizo -dijo.
- -¿Cómo? -respondieron sorprendidos.
- -No había nadie a su alrededor para decirle que no podía hacerlo.

Les hizo reflexionar y pensar en lo importante que es, pensar siempre que se puede y que hay que intentar las cosas.

A cuento de todo esto, les conté este otro cuento:

Actividad: El concurso del conejo y el perro.

Distinción a trabajar: Conducta vs. Identidad

Objetivos propuestos:

1. Aprender a ser optimista y pensar en positivo.

- 2. Valorarse más y creer más en uno mismo.
- 3. Aprender a ser perseverante.

Rutinas a implantar: ¿Quieres conseguir lo que te propones? Entonces: ¿Quién quieres ser? ¿El conejo o el perro?

He hecho esta actividad con el tercer curso de primaria en el área de valores. Se trata de un cuento del libro de texto titulado "El concurso del conejo y el perro" de "Cuentos para dormir" de Pedro Pablo Sacristán.

El cuento es el siguiente:

El concurso del conejo y el perro.

Había una vez un granjero que quiso hacer un concurso entre su perro y su conejo. Hizo un agujero en uno de sus grandes prados y escondió en él una zanahoria y un hueso, para ver quién los encontraba antes.

El conejo, muy alegre y optimista, se lanzó a buscar la zanahoria, totalmente convencido de encontrarla.

El perro, sin embargo, era muy pesimista, y tras husmear un poco, se tiró al suelo y comenzó a lamentarse de lo difícil que era encontrar el hueso en un campo tan grande.

Durante horas el conejo cavó y cavó, y cuando no quedaba donde cavar, hizo un túnel hasta llegar bajo el perro, donde encontró la zanahoria y el hueso. Así, el perro perdió por su pesimismo, cuando gracias a su gran instinto ¡había encontrado el sitio a la primera!

Pedro Pablo Sacristán: Cuentos para dormir.

Una vez leído, les hago preguntas para hacerles pensar y reflexionar y ver si han entendido la lectura:

- 1. ¿Por qué el granjero hizo un concurso?
- 2. ¿Por qué fue el conejo el que encontró la zanahoria? ¿Creéis que fue por suerte?
- 3. ¿Os parece que el conejo era poco razonable porque era difícil encontrar la zanahoria?
- 4. ¿Por qué el perro no buscó? ¿Creéis que se tumbó en el hueso por suerte?
- 5. ¿Creéis que si el perro se hubiese puesto a buscar hubiese encontrado antes la zanahoria? ¿Por qué no lo hizo? ¿Creéis que si se hubiese puesto a buscar lo habría encontrado antes que el conejo?
- 6. Entonces ¿cómo era el perro? ¿Y cómo era el conejo?

A todas estas preguntas contestaron de forma correcta porque todos habían entendido perfectamente el mensaje que les estaba transmitiendo y del que habíamos hablado con anterioridad: el perro era pesimista mientras que el conejo era optimista. Cuando una persona es pesimista cree que no podrá mejorar las cosas. Se siente incapaz de enfrentarse a los problemas. El optimista se siente capaz de enfrentarse a los problemas, cree que las cosas tendrán solución, y que si se equivoca, aprenderá de sus errores, porque "de los errores se aprende". Por eso también los optimistas emprenden proyectos con más facilidad.

A continuación, les pongo **el vídeo de las ranitas** que se caen en la nata. Me comenta una niña que su madre ya se lo había puesto en casa. Lo vemos y lo comentamos. Les hago reflexionar a través de preguntas:

- 1. ¿Qué les pasó a las ranitas?
- 2. ¿Qué hizo una de ellas?
- 3. ¿Qué hizo la otra rana? ¿Consiguió salir del tarro de nata? ¿Por qué creéis que lo consiguió?
- 4. La rana que se murió, ¿Creéis que si lo hubiera seguido intentando lo habría conseguido?

Aprendizaje: "no hay que rendirse, hay que aguantar hasta el final", "no vale tirar la toalla, hay que intentarlo". Fue optimista y además tuvo perseverancia, nunca dejó de nadar.

Para finalizar la sesión, creo un clima de charla en el aula y les hago preguntas que deben contestar por turnos. ¿Eres optimista o pesimista? ¿Qué actitudes optimistas o pesimistas tenéis en vuestra vida? Contadme un ejemplo, una situación en la que hayáis sido optimistas y otra pesimistas. En general, a los niños no les importa hablar de ellos mismos y es productivo que lo hagan, les ayuda a conocerse así mismos también. Por último, ¿es posible cambiar una actitud pesimista?

Finaliza la sesión.